
番号 グループ 項目 詳細 担当課等 所管委員会 その他

2

Ｂ(医療
福祉)

温泉プールにつ
いて

温水プールを作る会。リハビリにも適し
ている。子供560人大人200人計800人。
どうしてもほしい。市に対する要望をし
たい。介護保険にも関係する。１０年先
は年寄が半分しめる。介護予防にお金を
使いたい。１年中運動できる施設がほし
い。

生涯学
習課

総務文教 B

3

Ｂ(医療
福祉)

温泉プールにつ
いて

入広瀬の施設は階段が多い。温水プール
がなんでいいかというと健康寿命を伸ば
す。焼却場に温泉がある。熱量が余って
いる。あそこにプールがあれば、地域は
賛成ではないと聞くが、エコプラントは
悪い排出はない。あそこに作って欲し
い。

生涯学
習課

総務文教 B

4

Ｃ(教
育・子
育て)

室内プールにつ
いて

小出のスイミングが無くなってしまった
ので、子どもを小千谷のスイミングに通
わせている。送迎をしているが大変だ。
市がバスを走らせてくれたらいいなと思
う。

生涯学
習課

総務文教 B

5

Ｃ(教
育・子
育て)

室内プールにつ
いて

近くに温水プールがあればいいなと思
う。できるのであれば作っていただきた
い。

生涯学
習課

総務文教 B

8

Ｂ(医療
福祉)

旧原小学校（の
今後）について

原小学校どうなっている。
→現在は体育館だけを貸出ている。２０
年間、タイケン学園に管理委託して、今
年が返還の年。市役所の方で地域を巻き
込んで話をしてほしい。

企画政
策課

総務文教 ※

10

Ｂ(医療
福祉)

憩いの家、旧子
育て支援セン
ターについて

・憩いの家、旧子育て支援センター（保
育所跡地）どうなっているのか。
→子育て支援センターはアスベスト処理
が必要となり、当初予算に4,500万円を
補正予算にて追加し１億4,300万円で解
体する計画。地域に説明するよう市に話
をしている。憩いの家のことも含め地域
住民が市の職員とともに協議してほし
い。

企画政
策課
子ども
課
介護福
祉課

総務文教 C

11

Ｃ(教
育・子
育て)

コシヒカリマラ
ソンの一般質問
について

・実行委員会で議論を重ねたことがない
がしろにされた質問だ。
・実行委員会の存在と意味がなくなる。
・実行委員会で議事録を要約(理解・解
釈)した上でするべきだ。

生涯学
習課

総務文教 B

令和３年11月４日　市民の声を聞く会　意見交換会　まとめ

凡例

 A  所管委員会で検討すべきもの

 B  意見として聞き置くもの（いただいたもの）

 C  回答済のもの

 ※ 執行機関において処理が必要と判断されるもの



番号 グループ 項目 詳細 担当課等 所管委員会 その他

12

Ｃ(教
育・子
育て)

コミュニティス
クールについて

学校、保護者、地域住民が一体となる具
体的な取り組みや仕組み作りをすべきで
何をやるのかが見えてこない。

学校教
育課

総務文教 A

13

Ｃ(教
育・子
育て)

コミュニティス
クールについて

小出小学校では、昨年よりやっているが
コミュニティ協議会の役員など限られた
人しか参加していない。地域の多くの人
が加わらなければ意味がない。新年度か
らは、市内全校が対象となることから、
多くの人の参加を望みたい。

学校教
育課

総務文教 A

14

Ｃ(教
育・子
育て)

魚沼の食文化を
継承するうえ
で、学校給食に
山菜等、魚沼産
の食材を提供す
ることについて

若い保護者に山菜料理の仕方を教えるの
も地域の皆さんの力ではないか。魚沼に
コシヒカリ以外に多様な食材があること
を子どもたちに食育として教えてもらい
たい。

学校教
育

総務文教 A

15
Ｃ(教育・
子育て)

登下校の安全対
策について

不審者情報のメール等が配信され､敏感
に反応する児童がいる

防災安
全課

総務文教 ※

16

Ｃ(教
育・子
育て)

登下校の安全対
策について

・堀之内地区の国道17号線とJRの地下道
は気持ち悪く、不審者がいても逃げるこ
とができない。声を上げて助けを求める
こともできない。子どもを通らせたくな
い。
・内部を明るくして視認性を確保するこ
とが必要。
・歩道橋の設置や踏切を渡れる手立てが
ないか？
・防犯カメラは誰がどのように監視(管
理)しているのか？
・常時誰かが監視していなければ意味が
ないのではないか。

防災安
全課

総務文教 ※

17

Ｃ(教
育・子
育て)

ICT(タブレッ
ト・パソコン)の
利用について

学校から支給された機器の使用経費は低
所得世帯には負担が大きい。 学校教

育課
総務文教 ※

18

Ｃ(教
育・子
育て)

ICT(タブレッ
ト・パソコン)の
利用について

スマホを使っている家庭は多いが、自宅
にWi-Fi環境が無い家庭も多い。新たに
月3，000円とか4，000円の通信費を負担
するのは大変だ。

学校教
育課

総務文教 ※

19

Ｃ(教
育・子
育て)

教育費用の補助
について

・現在英語検定の初回だけ1／2の 補助
をしているが、検定に失敗した生徒の事
を思えば2回､3回と助成すべきではない
か。
・他にも検定があるがどうか。市はもっ
と教育支援をしてもらいたい。

学校教
育課

総務文教 ※

20

Ｃ(教
育・子
育て)

犯罪・防犯対策
について

木村信男さんはYouTubeやFacebook(犯罪
を見えるか)で犯罪に強いまちづくり等
の映像配信している。防犯対策の参考に
してはどうか。これを見て、保護者も勉
強してみてはどうか。

防災安
全課

総務文教 B
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21

Ｄ(地域づ
くり・まち
づくり)

地域づくりの原
点を！

地域(集落)を元気にする活動・伝統行事
の重要性

地域創
生課

総務文教 ※

22

Ｄ(地域
づく
り・ま
ちづく
り)

地域づくりの原
点を！

高齢者の力(生活の智恵・生業等)を発揮
する場つくり
・高齢者は地域の大事な人材
・高齢者が地域の伝統文化や生活の智恵
の継承
・地域の若者と共に地域づくり

地域創
生課

総務文教 ※

23

Ｄ(地域づ
くり・まち
づくり)

地域づくりの原
点を！

地域内での世代間交流の必要性
地域創
生課

総務文教 B

24

Ｄ(地域
づく
り・ま
ちづく
り)

安心・安全な地
域づくり

過去の災害に学び、安心安全な防災の体
制づくり
・地域の避難経路の確認や防災公園等の
設置
・要支援者の確認と地域の防災体制づく
り

防災安
全課

総務文教 ※

25

Ｄ(地域
づく
り・ま
ちづく
り)

まちづくりの仕
組づくり

合併時108人委員会のまちづくりはどう
なったのか。今までの取組の総括と人口
減少問題を踏まえたこれからのまちづく
りの在り方の検討
・議員も交えたまちづくりの仕組みの検
討
・若者を交えた検討会

企画政
策課
地域創
生課

総務文教 B

26

Ｄ(地域づ
くり・まち
づくり)

人口減少問題・
少子高齢化問題
に本気で！

今までの取組を評価し、どのような取り
組みが必要か検討

企画政
策課
地域創
生課

総務文教 B

27

Ｄ(地域づ
くり・まち
づくり)

人口減少問題・
少子高齢化問題
に本気で！

人口減少・少子高齢化に伴う問題点の明
確化

企画政
策課
地域創
生課

総務文教 B

28

Ｄ(地域づ
くり・まち
づくり)

人口減少問題・
少子高齢化問題
に本気で！

市民、議員を巻き込み具体策を検討する
プロジェクトの立ち上げ

企画政
策課
地域創
生課

総務文教 B

29

Ｄ(地域づ
くり・まち
づくり)

人口減少問題・
少子高齢化問題
に本気で！

集落の存続問題
地域創
生課

総務文教 B

30

Ｄ(地域
づく
り・ま
ちづく
り)

旧町村時代の殻
から脱却

魚沼を一つに、各名称から変革を
・小出警察署→魚沼警察署
・小出郷体育館→魚沼小出郷体育館(魚
沼第一体育館)
・小出郷文化会館→魚沼文化会館
・堀之内体育館→魚沼堀之内体育館(第2
体育館)
・広神球場→魚沼広神球場

企画政
策課

総務文教 A

31

Ｄ(地域づ
くり・まち
づくり)

今ある制度の有
効活用

コミュニティ協議会の在り方
・新たな地域への設置

企画政
策課

総務文教 A

32
Ｄ(地域づ
くり・まち
づくり)

今ある制度の有
効活用

地域おこし協力隊の誘致 企画政
策課

総務文教 A
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33

Ｄ(地域づ
くり・まち
づくり)

その他 様々な課題が山積している。各地域の実
態や取り組み内容も様々である。

地域創
生課

総務文教 B

34

Ｄ(地域
づく
り・ま
ちづく

その他 課題を一気に解決することは難しい。取
り組み状況、課題内容などを吟味しなが
ら優先順位を設けて取り組むことが大切
である。

企画政
策課

総務文教 B

35

Ｄ(地域
づくり・
まちづく
り)

その他 行政任せではなく、地域と行政が協同で
解決に向けた取り組みが大切である。

企画政
策課

総務文教 B

9

Ｂ(医療
福祉)

市民への周知に
ついて

・医療系の人集めについて、小出高校は
医療系のクラスがあるが、どう集めてい
るか。
→看護師医師は奨学金がある。介護士は
県の奨学金はある。いろんな制度はあ
る。堀之内だけの問題ではない。伝えら
れていないのではないか。
・（前段の話も含め）拾い上げた意見を
吸い上げていない。どの場で議論しよう
が本質の議論でない。（結果として）そ
の地域がやろうとする気が起きない。

健康増
進課

産業厚生 C

36 Ａ(経済)
コロナ関連課題
について

来年度のコロナ支援はあるのか？
商工課
観光課

産業厚生 全協

37 Ａ(経済)
コロナ関連課題
について

申請方法・周知については漏れのないよ
う徹底して欲しい（時間のゆとりを持っ
て）

商工課 産業厚生 全協

38 Ａ(経済)
工業系予算につ
いて

商工費における工業系の予算増について 商工課 産業厚生 B

39 Ａ(経済)
経済維持発展に
ついて

人口減を踏まえた、経済維持発展に必要
なことは？

商工課 産業厚生 ※

40 Ａ(経済)
経済維持発展に
ついて

PDCAサイクルを回しているか。 商工課 産業厚生 ※

41 Ａ(経済)
産業振興につい
て

農福連携を検証してもらいたい。
農政課
福祉支
援課

産業厚生 A

42 Ａ(経済)
産業振興につい
て

働き手の確保を進めて欲しい。 商工課 産業厚生 A

43 Ａ(経済)
悪臭問題につい
て

公害と捉えず、畜産振興の側面から考え
発展的に捉えるべきでは。

農政課 産業厚生 A

44 Ａ(経済)
人材確保につい
て

企業の求める人材と、働く場を求める人
とのギャップがある。

商工課 産業厚生 A
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1 Ａ(経済)
人材確保につい
て

外部人材も大事だが、地元中学生に向け
た起業の勉強を行わないか。

商工課 産業厚生 A

7

Ｂ(医療
福祉)

特別養護老人
ホームについて

健康寿命重要だ。専門職集まらないから
とかではなく、ネガティブに考えないで
取り組む。市長は選挙戦で根小屋で約束
したのだから堀之内病院のところの50床
は必ず実現すべき。普通の人が出入りで
きるような、地域の同世代の集まれるよ
うなコミュニティのようなものを堀之内
で。医療関係ではなく、地元の人も合わ
せて、みんなの家みたいなところがある
とよい。私達も健康であれば集まりに行
く。

介護福
祉課

産業厚生 B

45

Ｂ(医療
福祉)

堀之内病院療養
病棟について

介護、５０億、デイサービスは希望すれ
ば大丈夫だが。特養は３つくらいしかな
い。堀之内病院の跡地どうなったのか。
なんとか進めてほしい。

介護福
祉課

産業厚生 A

46

Ｂ(医療
福祉)

堀之内病院療養
病棟について

病院、調査費をつけてほしい。
介護福
祉課

産業厚生 A

47

Ｂ(医療
福祉)

特別養護老人
ホームについて

特別養護老人ホームについて、入所した
いが、500の待機者がいる。原小学校に
ついて、将来的には、どう使用されるの
か。老人福祉法にそって改修できない
か。部分的には使えるところもあると思
う。

介護福
祉課

産業厚生 A

48

Ｂ(医療
福祉)

特別養護老人
ホームについて

健康寿命も大切だが、いずれは特養に入
る身。50床ほしい。問題は人、専門職を
徹底的に人探ししてほしい。群馬でなく
近くにいたい。待遇ばかりでなく、いろ
いろな方策を考えてほしい。

介護福
祉課

産業厚生 A

49

Ｂ(医療
福祉)

特別養護老人
ホームについて

特養について、母親97才、見附の施設に
入っている。魚沼には空きがなく群馬な
らある。小学校があったぶんだけ特養が
あるべきではないか。建物がなければな
らない。

介護福
祉課

産業厚生 A

50

Ｂ(医療
福祉)

堀之内市民セン
ターについて

堀之内市民センターに行ったら小出の本
庁に行ってくれといわれた。足がないの
に、何か方法はないのか。

市民課 産業厚生 ※
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6

Ｂ(医療
福祉)

公共交通協議会
の意見の吸い上
げについて

公共交通乗り合いについて、協議会があ
るが、各地域の区長会の代表として出て
いるが、１回も区長集めた会議をしてい
ない。つまり集約した意見を出す方法が
ない。代表で出ている私の意見のみ。い
ろいろなルートや地域性の考え方がある
が、地区の自治会長の意見を集約できる
ように。市役所にも言ってきた。私だけ
が勉強して、話をしても、皆さんに知ら
しめる方法がない。伝える方法がない。
皆で協力がないとできない。市が、審議
会の委員が代表として意見集約できるよ
う仕組みを考えて欲しい。

生活環
境課

産業厚生 A

51

Ｂ(医療
福祉)

乗り合いタク
シーについて

理解する人が少ない。説明する人も少な
い。要望はどこに伝えればいいのか？町
内会長などだが、地域に上げてくれれ
ば、吸い上げる会議を作る必要がある。

生活環
境課

産業厚生 A

52

Ｂ(医療
福祉)

乗り合いタク
シーについて

小出は循環タクシーだが　根小屋は要望
書出している。１便増やした。実際、利
用客は少ない。実証試験をしたが、根小
屋新道島利用者ゼロ、PR何回かしたが免
許証返納について、タクシー券をもっと
倍くらいほしい。そのときに公共交通な
どのPRをできる。また、タクシー券を年
間いくら位かあげてはどうか。片道分だ
けでもいいのではないか。

生活環
境課

産業厚生 A

53

Ｃ(教
育・子
育て)

歩道除雪につい
て

根小屋地区の県道と根小屋橋歩道の除雪
の時間帯が児童の通学時間と合わない。
子どもは歩道を通れず車道を歩いてい
る。危険であり改善を求めたい。

建設課 産業厚生 A

54
Ｃ(教育・
子育て)

歩道除雪につい
て

登下校時と合わない(遅い・早い)
建設課 産業厚生 A

55

Ｃ(教育・
子育て)

歩道除雪につい
て

学校行事が有るときは連絡調整して時間
変更ができないか。 建設課 産業厚生 A

56

Ｃ(教
育・子
育て)

通学路について ・堀之内山の手地区（中村バルブから家
畜保健所）の道路（通学路）が狭く､交
通量も多い。また、PTA設置の看板(通学
路等)が道幅を狭くし、邪魔で視界が悪
い。道路改良して道幅を広げることはで
きないか。
・付近の工場や関下住宅の人の通勤にも
支障が出る。車を通すなと言われても困
る。
・通学時間帯に車両通行を禁止すること
はできないか。

建設課 産業厚生 B
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無回答

年齢（年代）

10代
0%

20代
0%

30代
6%

40代
16%

50代
9%

60代
25%

70代
38%

80代以上
6%

無回答
0% 　

10代
20代
30代
40代
50代
60代
70代
80代以上
無回答

1

1

3

24

3

10 20 30

入広瀬地域

守門地域

広神地域

湯之谷地域

小出地域

堀之内地域

無回答

住所

8

8

3

14

2

1

3

5 10 15

市広報紙

議会だより

市HP

議員から

知人から

新聞記事

エフエム放送

その他

どこで知ったか

入広瀬

地域
0%

守門地

域
0%広神地域

3%
湯之谷地

域
3%

小出地域
9%

堀之

内地

域
75%

無回答
10%

入広瀬地域

守門地域

広神地域

湯之谷地域

小出地域

堀之内地域

無回答



議会報告会アンケート集計結果（令和３年11月　全体）

※複数回答可

5

13

7

4

10 20

分かりやすい

分かりにくい

どちらでもない

無回答

わかりやすかったか
分かりや

すい
17%

分かりにくい
45%

どちらで

もない
24%

無回答
14%

分かりやすい

分かりにくい

どちらでもない

無回答

4
4

11
6

3
16

10
2
1

9
4

1

10 20

社会基盤
生活環境
福祉医療
地域産業
雇用対策
地域づくり
子育て

学区再編
行財政改革

人口減少問題
その他
無回答

望まれるテーマは何か

11

17

5

10 20

ある

ない

知らなかった

無回答

エフエム放送を聞いたか

ある
33%

ない
52%

知らな

かった
15%

無回答
0%

ある

ない

知らなかった

無回答

7

6

3

13

5

7

5 10 15

会場

開催日数

開催時間帯

配布資料

意見交換の方法

その他

無回答

議会報告会の改善点 会場
17%

開催日数
0%

開催時間帯
15%

配布資料
7%

意見交換

の方法
32%

その他
12%

無回答
17%

会場

開催日数

開催時間帯

配布資料

意見交換の

方法
その他

無回答



議会報告会アンケート集計結果（令和３年11月　全体）

4

22

6

10 20 30

ある

ない

知らなかった

無回答

インターネット映像配信視聴 ある
12%

ない
69%

知らな

かった
19%

無回答
0%0%

ある

ない

知らなかった

無回答



3 グループに分けても一室での討議は雑音で聞き取りにくかった

5 音響が悪く聞きずらい、内容がわからない

9 声がよく聞こえない

14 市民に理解しやすい応答ではなかった

20 音響設備が悪くて話が伝わらなかった

26 すみません、理解力なくて。マイク音響苦手です。

27 マスク着用で声が聴きにくく、わからない(議会報告)

29 聞き取りづらかった。マイク？

5 魚沼に有り余る大自然と年寄りの活用法

12 食育～伝統を伝えていこう～

26 マスクして発言するのはやりにくいです。

27
言い放しになる様子が勿体ないので、絞り込んだ方が良いのでは。或いは、言いっ放しで進行することを
目指していますか？

28 テーマを決めた中で進行を

5 若い人が参加しない会に意味がない

6 話しが聞こえない、テーマごとに会場をわけるべきである。

7 隣が近くて声が聞こえない

8

1、障害をお持ちの方の参画の機会はどこになりますか。
２、18歳選挙権は始まっていますが、18歳以上は会場に来てくれているのでしょうか。子どもでも参画でき
るデザインを望みます。18歳が出れる、出てもらえる会にしてください。中学生議会以外で10代が市民とし
て声を聞いてもらえる機会のそれこそが、まちで子どもを育てる主権者教育になります。よろしくお願いしま
す。

16 地域別に行う。毎年は無理でも。

20 音響設備が悪い

23
参加者間での情報交換ができるような設定を望む。
コミ協等の時点で解決できる話があった。

24 声が響きすぎる

31 マスクのため話が聞こえない！

32 障害者送迎

5 時間が少ない、再放送すべきだ

9 まだまだ知らない人が多い。周知方法を工夫願いたい。

20 放送時間をこまめに知らしめないと気がつかない。

26 いつあるのかわからない。またはわかりにくいです。

議会報告会アンケート集計結果（令和３年11月　全体）記述式

■　説明はわかりやすかったか（感想など）

■　意見交換で望まれるテーマは何か（その他）

■　議会報告会で改善すべきところはどこか

■　エフエム放送へのご意見・ご感想



議会報告会アンケート集計結果（令和３年11月　全体）記述式

1 事前に意見・テーマを記していただきたいと思います。

5 あれをします、こうしますと言って当選しているので、自らチェックすべきである。

6 この会は市内1か所だけだと同一会場では狭すぎてよ良くない。隣の人の声で聞こえない。

9
熱い思いを持っている人が多くいうことを痛感した。この人達が参画できる場所づくりが必要だ！発言した
い人が多い。再来年合併20周年、”第２次まちづくりビジョン”の検討が必要ではないか！？

14 御苦労様でした。グループ分けと「テーマ」を追加した方がよい。

16 初めて参加しました。議員さんもご苦労様でした。

17
・マイクでの話し声が聞き取りにくい。
・グループに分かれての話し合いはとても良かった。
・こういう機会をもっと作っていただければ魚沼市をよく知ることができると思いました。

20
意見を述べる人が慣れていないのでだらだらとした質問のため、時間がいたずらに過ぎてしまう。（もっと
宣伝しないと人が集まらない）Wi‐fiとブルートゥース使用して良い設備にして。

23
会場設定を考慮してください。他グループの声と混合して発言が聞き取れなかった。別室(？)に分かれる
等の工夫する。）
団体陳情(？)の「市民の声を聞く会」でした。お疲れ様でした。ありがとうございました。

24 だらだら流すだけだから途中でやめた。もっと早く「議事録」をアップしてほしい。「委員会報告」も！

26
議会定例会の映像配信したものを見るとなると時間も結構かかるので大変かもしれませんが、そういうも
のがあるのは機会を与えられていいです。

27
集まってから話を聞き、それぞれの話の中からそれぞれ対策を検討することはまとめられない。（発想が
展開しない）絞り込んだ話ではないので、折角出席しても対策になれないのではなかろうか。

28 投資に対する効果を！PDCAを強くお願いしたい。次回の会で今回の問題に対する報告をお願いしたい。

30 議会のことを知るいい機会でした。意見交換会、とても良かったと思います。次回もして下さい。

■　その他ご意見・ご感想


